

La Almudaina

PREMIOS DE ABONO		
	PTAS.	CTA.
España	1	26
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
 Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

El sorteo de ayer

Ayer a las once de la mañana, bajo la presidencia del coronel Hernández, se verificó en el cuartel del Carmen un sorteo con destino a Cuba y Puerto Rico, correspondiendo a los individuos siguientes.

Sargento

Francisco Lucas Barceló, de la zona de Baleares.

Cabos

Se sortearon dos: uno para Filipinas y otro para Puerto Rico, correspondiendo respectivamente a Magín Escarrer Bordoy, de la 2.ª del 2.º y a Antonio Ripoll Balaguer, de la 1.ª del 1.º.

Soldado de primera

Se sortó uno solamente, correspondiendo a Francisco Pastor Ballester, de la 1.ª del 2.º.

Soldados de segunda

Correspondió a los siguientes:
 1.º 4.ª Pedro Bibiloni Sureda.
 1.º 3.ª Guillermo Eorbadas Genesta.
 2.º 1.ª Rafael Ferrer Siquier.
 2.º 3.ª Jaime Mas García.
 2.º 4.ª Nicolás Sastre Font.
 2.º 2.ª Gabriel Rosselló González.
 1.º 4.ª Vicente Colom Borrás.
 1.º 1.ª José Capó Homar.
 1.º 3.ª Francisco Rodríguez Ferrer.
 2.º 1.ª Pedro Ribot Perelló.
 1.º 1.ª Bartolomé Lliteras Ginart.
 1.º 1.ª Esteban Salort Rotger.
 2.º 4.ª Antonio Ramón Coll.
 2.º 4.ª Antonio Cifre Muntaner.
 1.º 3.ª Bartolomé Canals Rotger.
 4.º 2.ª Francisco Alomar Miguel.
 El acto terminó a las tres menos cuarto.

NOTICIAS

De las islas:

Felanig

Los labradores, queriendo aprovechar algunos días hermosos (aunque frescos) que hemos disfrutado esta semana, se han dedicado exclusivamente a la siembra de cereales y legumbres, temiendo sin duda que esta oportunidad no puedan tenerla a cada momento.

Los trabajos de explanación de la vía férrea y desviación de la acequia pública en el sitio destinado a estación se han reanudado con actividad suma, pues con los últimos períodos lluviosos no hubo otro remedio que paralizarlos y esperar mejores días para su continuación.

Hace algunos días que la enferma de viruela que existía en esta ciudad, ha sido dada de alta por hallarse completamente restablecida.

Ha aparecido otro caso de dicha enfermedad en el caserío de San Isidro (L' Horta), habiéndose tomado todas las precauciones necesarias a pesar de que se ha presentado con carácter benigno.

Las empresas de diligencias para pasaje entre Palma y Felanitx han aumentado sus viajes diarios con otros coches que saldrán los lunes, miércoles y viernes a las siete y once de mañana.

De la Capital:

Con las obras *Los Baturros, Qui fugit de Deu y El Novio de dona Inés* inauguró la temporada en el teatro de *La Constancia* la compañía de zarzuela que dirige el señor Llobera.

El desempeño de las obras fué bastante acertado, cosechando muchos aplausos la mayor parte de los que tomaron parte en ella.

En el seno de la muerte y *Un mustich de regiment* fueron las obras puestas en escena anoche en el Teatro-Circo-Balear, las cuales merecieron los plácemes de la numerosa concurrencia.

Según decía ayer el *Heraldo*, han sido puestos en libertad dos de los individuos a quienes se les creyó complicados en el asunto de Juan Sampol.

A las primeras horas de la mañana de ayer salieron de excursión a Banyols, Binisalem, Pollensa y otros puntos, muchos de los socios del *Veloz Sport Balear*.

Anoche, como habíamos anunciado, se inauguró en la sociedad *Asistencia Palmesana* la serie de academias de baile.

La concurrencia, aunque no fué numerosa, fué selecta y distinguida.

La velada resultó entretenida, durando hasta muy cerca de las doce.

Dadas las medidas que ha tomado la comisión, no dudamos que las demás academias se verán concurridísimas.

La guardia municipal encerró anoche en el depósito de Capuchinos, a un sujeto que estaba promoviendo escándalo por la calle de San Miguel.

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla a disposición del que acredite ser su dueño un pellejo lleno de aceite que fué encontrado abandonado en la carretera de Valldemosa.

Dos sujetos riñeron ayer tarde en la calle del Matadero, teniendo que ser apaciguados por un agente de la autoridad, que los encerró en el depósito de Capuchinos.

Por falta de respeto al segundo inspector de policía señor Aparici, fué anteanoche encerrada en el depósito de Capuchinos, una mujer de mal vivir.

A la función dada ayer en la plaza de toros por la compañía gimnástica asistió poca gente, sin duda a causa de lo desapacible de la temperatura. Los trabajos ejecutados fueron del agrado de la concurrencia, especialmente los del hombre de goma señor Romeu, que doblaba su cuerpo con una facilidad que parecía imposible.

A pesar del fuerte viento que hacía, se verificó la ascensión del globo, el cual fué a caer en el mar, cerca de Portopí. Es digna de encomio la conducta del comandante de Marina señor Carlier y de su ayudante señor Motta. El señor Carlier dispuso inmediatamente que vio caer el globo, que salieran en su falda doce marineros para prestar auxilio a la pobre aeronauta naufrago, recogiéndola muy oportunamente, pues, según manifestación que hizo después, había tragado mucha agua. La señora Merell fué arropada convenientemente y conducida más tarde por el señor Motta al despacho de la comandancia, donde se le tenían preparados café y ron. Una vez que había entrado en reacción marchó a su casa infinitamente agradecida por las atenciones de que fué objeto.

Es de notar, y de esto debieran tomar cuenta las autoridades, para remediarlo si es posible, pues el domingo próximo se repartirá el espectáculo, que el globo en que iba la señora Merell no tiene válvula, ni barquilla, y lleva por todo salvavidas unos cuantos pedazos de corcho.

Con numerosa concurrencia se representó anoche en el *Círculo de Obreros Católicos* el drama *El Castillo de Pax*, que, a decir verdad no gustó mucho. Lo que ganó aplausos fué el monólogo *Por teléfono*, a pesar de ser su ejecución bastante descuidada.

El vapor *Ciudad de Mahón*, que salió el sábado pasado con rumbo a Mahón, se encuentra detenido en Porto Colom a causa del mal tiempo.

El que tenía que salir ayer por la mañana del primero de los puntos citados tampoco lo efectuó por la misma causa.

Igualmente no salió de Barcelona el vapor *Cataluña*. Así pues hoy tampoco tendremos correo.

Después de dos ó tres meses de haber desaparecido el kiosco de la plaza del Mercado para la venta de diamantes americanos, dice el ministro de la Gobernación por medio de una Real orden de 22 del que rige que dicho kiosco debe ser derribado.

Los dueños del mencionado kiosco deben ser muy ser muy previsores y a esta previsión se debe la inoportunidad de aquella disposición ministerial.

Ayer a las diez de la mañana en la iglesia de San Miguel se bendijo una hermosa figura del Sagrado Corazón de Jesús, obra del distinguido escultor señor Torres. Inmediatamente después de la bendición se cantó la misa mayor oficiando el M. I. Sr. D. Enrique Reig y Casanova, Canonge, Provisor y Vicario General de la Diócesis, asistiéndole de diácono y subdiácono el M. I. Sr. D. José Miralles y Sbert y D. Antonio M.ª Massanet y Vert, Catedrático de Metafísica del Seminario.

Ocupó después del Evangelio la Catedra sagrada el Dr. D. Miguel Costa y Llobera, quien pronunció un discurso muy notable.

La capilla estuvo adornada con mucho gusto y durante el día fué visitada por muchos devotos.

Según vemos en el *Heraldo*, el médico señor Ramonell ha practicado con el mejor éxito la operación de la catarata a un habitante de la calle de la Olivara, número 13. Y añade la publicación citada: «No puede expresarse con palabras la satisfacción que experimentó el enfermo al divisar los objetos que hace tiempo no percibían sus ojos.

Nuestra enhorabuena al señor Ramonell.

Ayer a las cuatro y media de la tarde fondeó frente al espigón del muelle un vapor de nacionalidad extranjera.

El sábado falleció en Can Amer del Pont d' Inca la virtuosa madre de nuestros apreciados amigos D. Gabriel y D. Antonio Marimón.

Dios conceda al alma de la finada el descanso de los justos y a nuestros amigos el consuelo necesario para conformarse con tan irreparable pérdida.

Hoy deberá empezar un cambio atmosférico importante que será ocasionado por varias invasiones oceánicas, que se sucederán en la forma que vamos a describir.

En primer lugar actuarán sobre la Europa occidental: una depresión situada a nuestro SO. y otra en las Islas Británicas.

En nuestra Península empezará también el régimen chubascoso y lluvioso, con vientos de SO. y NO.

Mañana, la disposición de las presiones en Europa será análoga a la del día anterior, con la diferencia de que, respecto de nuestra Península, la depresión de Madera pasará a la Argelia.

Pero por el hecho mismo de avanzar hacia Oriente las depresiones del día 23, no sería inicio del mal tiempo en la Europa occidental, si no se señalase ya en este día en los parajes de las Azores el avance de una borrasca de gran intensidad.

Por todos estos fundamentos que llevo expuestos, creo que, en vez de mejorar, ha de continuar el mal tiempo, lluvioso y chubascoso en nuestra Península.

El miércoles 25, el centro de la borrasca del Atlántico se encontrará en las Azores, y desde allí propagará su influencia a la Europa occidental; debido a esto continuará dominando en nuestras regiones el tiempo lluvioso y chubascoso con vientos de entre SO. NO.

El jueves 26 adquirirá mayor importancia que en los días anteriores la borrasca del Atlántico, que actuará con grande intensidad, y estará situado su centro más cerca que nuestras costas y adquirirá grande intensidad el temporal en nuestra Península, donde ocasionará lluvias generales, con algunas nieves y vientos duros de entre O. y N., que harán bajar notablemente la temperatura.

El viernes 27 estará situado el centro de la borrasca al NO. de España extendiéndose hasta el NO. de Francia y las Islas Británicas, en cuyos puntos se sentirá su mayor intensidad y violencia en este día. En nuestra Península será algo menor que en el día anterior, pero continuará el mal tiempo nivoso y lluvioso, con vientos duros de entre O. y N., que mantendrán baja la temperatura.

El sábado 28 se efectuará un cambio en la situación meteorológica. La borrasca de los días anteriores perderá su importancia y gran parte de su intensidad, quedando algún núcleo de fuerzas en el golfo de Gascuña. Al propio tiempo se formará en los parajes de Madera un centro de bajas presiones, extenderán su acción por nuestra Península, y producirán algunas lluvias, en los días 28 y 29, con vientos de entre SO. y NO.

El vapor *Isleño* ha fondeado a las once de la mañana de hoy en este puerto procedente del de Cante y Marsella, siendo portador de variada carga y el siguiente pasaje:

D. Juan Abraham.—D. Luis Rigo y Don Juan Mayol.

Dicho buque durante la travesía ha sufrido un rudo temporal.

Se recomiendan los géneros que expende la casa *Muntaner, Sindicato 2 a 10* por su bondad y baratura.—Grandes surtidos de novedades para señora y caballero.—Especialidad en artículos para el Clero.

Se desea saber el domicilio de Francisco Ruiz Pou, hijo de Josefa Pou Escat, para un asunto que le interesa. Dirigirse Agencia Almudábar, Caballero de Gracia, 15 2.º Madrid.

Recuerdos mallorquines

Día 23 de Noviembre
 1335

Por orden del Rey fueron a Massanella el noble Arnaldo de Cardellach, Bernardo Vallvert, Nicolás de Marí, Pedro Albanell y otros, con varios albañiles y carpinteros de ribera, para sacar madera con destino a construcción de galeras.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en San Cayetano: exposición a las seis. Al anochecer, rosario, meditación, estación, *Te-Deum* y la reserva.

Otros funciones

En Montesión, a las siete y media, durante una misa se hará el ejercicio dedicado a San Alonso Rodríguez.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Remedio, en Santa Magdalena.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

A buena hora...

Madrid 22 a las 12:30 t.

La *Gaceta* publica una Real orden de Gobernación resolviendo de conformidad con el dictamen de la mayoría del Consejo de Estado, declarando que procede confirmar el acuerdo del ayuntamiento de Palma respecto del derribo del kiosco de la plaza del Mercado.

Noticias de Cuba

Madrid 22 a las 5 t.

Un extenso telegrama trasmite impresiones desde el cuartel general de Weyler, el cual está situado en las faldas de las lomas del Brujo.

Un redactor de *El Liberal* que ha hablado con el general Weyler dice que éste se halla ágil y goza de salud admirable, habiendo recorrido durante los días pasados, los sitios por donde no pasaron las columnas. Ha sufrido muchas penalidades. Después de los combates de las lomas de Rubí estuvo sin comer treinta y seis horas y por la noche tuvieron que dormir sobre lodo.

El general Echaluze

Madrid 22 a las 7:50 n.

Ha llegado con gran retraso el expreso de Barcelona en el cual viene el general Echaluze. Este ha rehusado hablar con los periodistas, limitándose a repetir que creyó que al llegar a la península estaría terminada la insurrección filipina. Añadió que se reservaba las opiniones propias hasta hablar con el general Azcárraga.

Concentración de rebeldes.—Convoy detenido.—Rumores.

Madrid 22 a las 7:50 n.

Habana.—Las partidas de rebeldes de las Villas se concentran en las jurisdicciones de Holguín, Victoria y Tunas, apretando el cerco que mantenían en torno de Bayamo.

El último convoy que se dirigía a Bayamo fué detenido en Veguitas por numerosas partidas.

Circula el rumor, aunque no se le da crédito, de que los rebeldes han empezado a ocupar los arrabales de Bayamo.

Sábese que el enemigo desistió de ir sobre el Camagüey. Dícese también, créese que sin fundamento, que los rebeldes han sitiado a Victoria y Tunas.

Soldados enfermos

Madrid 22 a las 8 n.

Habana.—Hasta anoche trasportaron los trenes 2000 soldados enfermos procedentes de Santiago de las Vegas, quedando mil más. En San Antonio de los Baños hay también quinientos. Es imposible llevar

más á la Habana en cuyos hospitales existen ya 12.500 enfermos.

Declaraciones de Weyler
Madrid 22 á las 8'00 n.
8'10 "

El corresponsal de *El Liberal* en la Habana ha teleografiado dando cuenta de las declaraciones que le hizo el general Weyler.

Esperaba con ansiedad—le dijo—combatir á Maceo y desalojarle de las lomas para privarle de todos los elementos de vida; pero realmente no lo he combatido porque las partidas insurrectas no se presentan en acción de guerra, sino que huyen cuando se ven atacadas por nuestras tropas.

Añadió que se muestra satisfecho de las últimas operaciones verificadas y espera pacificar en poco tiempo la provincia de Pinar del Rio, pero no conviene hacer creer á la opinión que ya está del todo vencida la insurrección pues aún faltan quince ó veinte días de operaciones para asegurar el triunfo.

Crée que por Navidad ya se habrá dado el golpe mortal á la insurrección de Pinar del Rio, pues el enemigo ni tiene refugio donde esconderse ni medios de alimentación.

Los insurrectos van diseminándose en pequeñas partidas dirigiéndose hácia el sur de la provincia.

Ellos, continuó, se proponen hacerme volar por medio de la dinamita, pero ni lo conseguirán, ni volveré á la Habana sin haber pacificado Pinar del Rio.

Ayer levantó de nuevo el general Weyler el campamento, saliendo á efectuar nuevas operaciones.

Los novillos de hoy
Madrid 22 á las 10'45 n.

La corrida de novillos celebrada hoy en esta plaza ha resultado mala.

Los novilleros *Moyano, Pulguita y Triana* estuvieron pésimos, habiendo tenido que ser retirados al corral los toros que debía matar este último.

El tercer toro cogió á un aficionado que pretendió dar un quiebro de rodillas, hiéndole gravemente.

A la corrida ha acudido un numeroso gentío.

Fallecimiento.—Honosres
Madrid 22 á las 11 n.

Ha fallecido el general señor Riva Palacio, embajador de Méjico en Madrid.

En el entierro se le harán los honores de Capitán general ejerciendo alta categoría diplomática.

Fabra.

Boletín metereológico

Día 23 de Noviembre á las 9 de la mañana

Barómetro	767 0 mm.
Termómetro seco	12 8 grados
Idem húmedo	9 0 >
Máxima en 24 horas	13 0 >
Mínima en idem	9 8 >
Reflector	8 2 >
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	42 2 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	1 6 >
Higrómetro	61 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 >
Descenso del idem en idem	0 9 >

Tienda nueva de San José

DE IGNACIO FIGUEROLA—JAIME II. 14

Hallará el público un surtido completo en Premios yutes, alfombras, sábanas, mantas de lana y de algodón, cortinajes visillos, tiras bordadas, telas para colchones, colchas blancas y colores. Géneros de punto, camisetas, calcancillos, medias y calcetines. Pañolería de todas clases. Especialidad en telas algodón para camisas de señora y todo cuanto requiere para equipos de novia.

Especialidad en telas blancas

La casa que vende más barato—Tienda nueva de SAN JOSÉ

La Almudaina

Se ha puesto á la venta en la librería de **AMENGUAL Y MUNTANER** al precio de **2'50 pesetas**, el número extraordinario que LA ALMUDAINA dedica como recuerdo necrológico al venerable escritor Don José M.^a Quadrado.

Basta para hacerse cargo de lo interesante que resulta transcribir el siguiente **Su-**

mario:
† El Obispo de Mallorca.—Antonio Maura.—*En la muerte de Quadrado*, Miguel Costa y Llobera, Pbro.—*Quadrado.—Una impresión*, Frates.—*Resignación*, Jerónimo Rosselló.—*En memoria de Quadrado*, Nuestra opinión, Bartolomé Ferrá.—*En la mort de Don Joseph M.^a Quadrado*, Thomás Forteza.—*En la muerte de Don José M.^a Quadrado*, J. L. Estelrich.—*Don José M.^a Quadrado*, Restituto del Valle Ruiz (Agustino).—*A Mallorca en la muerte de su historiador*, Juan Alcover.—**** José Miralles*, Pbro.—*Carta*, Pere Orlandis.—*A la memoria de Don José M.^a Quadrado*, Antonio M.^a Alcover, Pbro.—*Su estilo*, Ramón Obrador.—*Más felices que desgraciados*, P. Blanes.—*Desde la patria de Quadrado*, Angel Ruiz y Pablo.—*Cántich vinticinquè del Llibre d' Amich e d' Amat del Beato Ramón Lull*, Jacinto Verdager, Pre.—*In obitu maxime historiographi M.^a Quadrado*, Mattheus Rotger, Pr.—*En la muerte del eminente historiador Don José M.^a Quadrado*, Mateo Rotger, Pbro.—*** Gabriel Alomar.—Quadrado*, Gabriel Maura.—Estanislao Aguiló.—*Las hijas de Quadrado*, Miguel Binimelis Quetglas.—**** Carta*, Juan Palou y Coll.—*A Don José M.^a Quadrado*, E. Reig, Pbro.—*Auf den Tod Quadrado's*, Johannes Fastenrath.—*Recuerdo á nuestro querido amigo Don José M.^a Quadrado*, José Rullán, Pbro.—*A Don Tomás Aguiló*, † Antonio Montis.—*Carta á la señora viuda de José M.^a Quadrado*, Fernando Moneder.—*Fragmento*, Mañé Flaquer.—*Carta á la señora viuda de Quadrado*, B. de Berthou.—*Quadrado*, Fermín Canella y Secáde.—*El último triunviro*, Valentín Gómez.—*Per memoria*, Melchior Massot Planes, Prevere.—*Música: Liberame, Domine*, Bartolomé Torres.—*Optimo Joseph M.^a Quadrado*, Guillermo Massot.

La salida de las tropas

En el cuartel

Desde las primeras horas de la mañana de hoy ha empezado á notarse cierto movimiento por los alrededores del cuartel del Carmen, donde acudían grupos de hombres y mujeres con objeto de dar el adiós de despedida, al hermano ó al pariente.

Diana

A la hora ordinaria la banda de cornetas ha tocado diana; y, pronto, en las galerías y en todas las dependencias del espacioso cuartel, se han oido pasos, voces, órdenes y demás trejedia propios del día.

Media hora después se ha repartido á los expedicionarios café con panecillo, quedando después entretenidos hasta las nueve, hora en que se ha repartido el rancho.

Preparativos

A las ocho y media ha salido del cuartel del Carmen un pelotón del Regional N.º 1, compuesto de un oficial, un sargento, dos cabos, un corneta y veinte individuos de tropa, el cual se ha dirigido al muelle con objeto de impedir la aglomeración de gente en la plazuela de la farola vieja.

También ha acudido á dicho sitio y con el mismo fin una sección de la guardia civil de á pié y otra de á caballo, distribuyéndose en parejas que cuidaban de que el público no impediera el libre tránsito á las tropas.

Salida del cuartel

A las diez y quince minutos se ha tocado escuadra; diez minutos después compañía y después de otros diez minutos, batallón y llamada, permaneciendo formada la fuerza en el anchuroso patio donde se ha pasado lista de presentes.

Poco antes de las once se ha dado la voz de

marchen, saliendo del cuartel las fuerzas expedicionarias bajo el mando del teniente coronel D. Juan Bosch y en la siguiente forma.

Formaba al frente la escuadra de gastadores, y seguido la banda de música.

Detrás de éstos iban todos los Jefes y oficiales del Regional, francos de servicio, y después las tropas expedicionarias llevando una parte de ellas fusiles muser.

La formación ha podido conservarse á duras penas, interpolándose los paisanos entre los soldados.

Inútil es que contemos las tristes escenas que se han desarrollado durante el trayecto desde el cuartel al muelle, no habiendo ocurrido á pesar de ello ningún desorden, ni ninguna desobediencia.

El trayecto recorrido por las tropas expedicionarias estaba ocupado de trecho en trecho por parejas de la guardia civil de á pié.

Los balcones de las calles por donde tenían que pasar las tropas estaban atestados de gentes.

En el Muelle

Numeroso gentío ocupaba antes de la llegada de las tropas el espigón y esplanada de la farola vieja.

Los buques surtos en el puerto tenían hizadas sus empavesadas.

Durante el trayecto la música del Regimiento Regional de Baleares ha tocado bonitos pasos dobles.

Han acudido á despedirles el capitán general interior señor Saenz de Miera, una comisión de jefes de cada cuerpo de guarnición en esta plaza, una del Ayuntamiento y otra de la Diputación provincial.

Las fuerzas que embarcan en el *San Ignacio* son 180 soldados, 6 cabos, 3 sargentos, 3 cornetas, un capitán y un teniente.

El *San Ignacio* lleva 28 bueyes, 4 cerdos y las gallinas y los palomos por cientos.

Sociedades y Corporaciones

Barco de España

Verificado el prorrateo individual de la suscripción á las Obligaciones del Tesoro, los suscriptores deberán satisfacer el 2.º plazo el día 25 de actual, y los que deseen anticipar los plazos 3.º y 4.º podrán hacerlo los días 24 y 25 del mismo.

Palma 23 de Noviembre de 1896.—El Oficial Secretario, Enrique Villarazo.

Libros rayados

La casa *Amengual y Muntaner* expende los libros más usuales, como son: Diario sencillo, doble y americano, diario borrador, Mayor sencillo y doble, Inventarios, Copiador de cartas, Preparador, etc., etc., en sus diferentes tamaños, 8.º, 4.º, fóleo, marquilla y marca mayor, y se encarga también de rayar cualquier modelo de libros rayados que se le presente, haciéndolo con la perfección y el buen gusto, que tiene acreditado.

Cuentos

y Chascarrillos Andaluces

TOMADOS DE LA BOCA DEL VULGO
Coleccionados y precedidos de una introducción erudita y algo filosófica, por

FULANO, ZUTANO, MENGANO Y PERENGANO

Fernando F6, el conocido editor madrileño, acaba de remitir á las demás provincias un libro saladísimo, acerca de cuya paternidad discutieron y discuten todavía extensamente los periódicos porque su autor, que es sin duda una de nuestras mejores plumas, ha ocultado modestamente su nombre. Muy bien impreso, con una cubierta á dos tintas, el libro se recomienda solo.

Se vende en la librería de *Amengual y Muntaner*, á **3 PSESETAS EJEMPLAR**

APLECH

de Rondayes Mallorquines

—d' en Jordi des Recó—

Acaba de publicarse el tomo I y está en venta al precio de—2 pesetas—en la librería de

AMENGUAL Y MUNTANER

El tomo II está ya en prensa. Será del tamaño y demás condiciones tipográficas del primero, y se publicará en cuadernos mensuales de 64 páginas á 30 céntimos el cuaderno. Saldrá, Dios mediante, el cuaderno primero á principios del próximo Junio.

JANSENISMO Y REGALISMO

EN ESPAÑA
(DATOS PARA LA HISTORIA)

Cartas al señor *Menéndez y Pelayo* por el P. Manuel F. Miquelz (AGUSTINO), Profesor en el Colegio de María Cristina del Escorial.

Se vende en la librería de *Amengual y Muntaner*.

CARTELES Y PROSPECTOS

PARA TEATROS Y CIRCOS
Impresos ó litografiados se confeccionan en esta imprenta.

Dietario AGENDA DE BUFETE

para el año 1897

Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa á la lavandera, reducciones de medidas, itinerarios de correos y ferrocarriles, tarifas de unos y otros, faros de las Baleares, nomenclatura de las calles, colegios de abogados, no-arios y procuradores, cónsules, médicos, veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos, corporaciones, oficinas, etc., etc.

Aumentado con un registro de vencimientos de letras.

PRECIOS

	Plas.	Cts.
Una página por día, con elegante encuadernación en pergamino	3	00
Media página por día, encuadernado como el anterior	2	50
EDICIÓN ECONOMICA	1	50

Se vende en casa de los editores *Amengual y Muntaner*, Cadena 2.

PALMA.—Tip. de *Amengual y Muntaner*

Ferros-carriles de Mallorca



Servicios de trenes para viajeros que registrá desde el día 10 de Octubre.
De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde.
De Palma á Inca, á la 1'15 tarde.
De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.
De Lapuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.
De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.
De Manacor á Lapuebla, á las 5'30 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde.
Pa ma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcúdia).

Jueves ninguna.
Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.
Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcúdia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), y de Mahón (vía Alcúdia).
Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).
Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcúdia).
Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).
Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.
De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Férias de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. **Mayo:** Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanitx. Domingo 17, Sencellas. Domingo 20, Manacor y Binisalem. **Julio:** Lunes 20, Felanitx. Sábado 25, Manacor. **Agosto:** Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanitx. **Septiembre:** Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanitx. **Martes 29, Lluchmayor.** Miércoles 30, Lluchmayor, **1.º y 2.º Octubre:** Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanitx. **Noviembre:** Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcúdia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19, Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el día sábado, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra fiera la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	Puntos de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraig	Pelaires 98.	2 tarde	7 mañ*
S' Arracó	Pelaires 98.	2 >	7 >
Capdallá	Santacilia.	2 >	8 >
Calviá	Santacilia.	2 >	8 >
Esporlas	P. del Olivar.	2 >	9 >
Establiments	P. del Olivar.	2 >	9 >
Estalenchs	P. del Olivar.	2 >	9 >
Banyalbufar	P. del Olivar.	2 >	9 >
Puigpunyent	P. del Olivar.	2 >	9 >
Valldemosa	S. Miguel 84.	2 >	8 >
Devá	S. Miguel 84.	2 >	8 >
Sóller	S. Miguel 80.	2 >	8 >
Bunyola	S. Miguel 80.	2 >	8 >
Lluchmayor	Bauló 6.	2 >	8:30
Santanyi	Bauló 6.	2 >	8:30
Campos	Bauló 6.	2 >	8:30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 >	8:30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant.	2 >	8:30
Felanig	Mercadal 13.	2 >	6 mañ*
Algaída	Mercadal 13.	2 >	6 >
Montuiri	Mercadal 13.	2 >	6 >
Porreras	Mercadal 13.	2 >	6 >

Hojas del Calendario

NOVIEMBRE

Cto. menguante el 28
Luna nueva el 4
Sale el sol á las 6 53
Pónese á las 4 40

NOVIEMBRE

Cto. menguante el 28
Luna nueva el 4
Sale el sol á las 6 54
Pónese á las 4 39

NOT

1808.—Toma de Tudela por los franceses

1848.—Sale de Roma el papa Pio IX

MARANA

LUNES

327 | San Cle- | 39 mente, papa martir y santa Lucrecia virgen

MARTES

328 | San Juan | 38 de la Cruz, cf. fd. y san Crisógeno



Vapores

Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller).
Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).